

Informaciones de anoche

En el Ayuntamiento

La sesión de esta mañana

Esta mañana a las diez y media re reunió en sesión pública el Cabildo Municipal. Ocurrió la presidencia del alcalde don Patricio López y González de Canales y asistieron los señores Cuadro Cuesta, Pérez Guerrero, Ruiz de Castañeda, Diéguez Fernández, Martínez Navarro, Ruiz Martín, Varo Repiso, Mera Serrano, Fernández Vergara, León Priego (don Rafael), Salinas (don Francisco) y don Mariano, el secretario de la Corporación don José Carretero Serrano. Este día se leyó el acta de la sesión anterior, que fué aprobada. Antes de entrar en el orden del día, el alcalde dió cuenta de que había recibido una carta del escultor don Mateo Lauria, participándole que los trabajos que se ejecutaban para construir la estatua del Gran Capitán, van muy adelantados y que desde luego estará colocada en su pedestal el día 12 de octubre próximo. A tal efecto se ha nombrado una comisión que entenderá en la confección del programa de los festejos que han de celebrarse en dicho día. El señor González de Canales dió también cuenta de que el depositario de los fondos municipales, don Antonio Barbedo, le había sido concedido un mes de licencia para trasladarse a una de las playas veraniegas y que durante su ausencia se ha encargado de la Jefatura de la citada oficina municipal el funcionario de la depositaria don José Pineda. A continuación se dió lectura a una moción del negociado de Batallas, proponiendo que se proceda a la ratificación del empadronamiento quinquenal de habitantes, designándose el personal que ha de realizarlo y adquirir el material necesario. El señor Varo Repiso propone que se conceda un voto de confianza al alcalde para que designe a las personas que han de efectuar estos trabajos, proponiendo que los lleven a cabo los empleados de la casa. El señor Mera Serrano pregunta a qué cantidad han de ascender las remuneraciones que se concederán por la realización de estos trabajos. Interviene brevemente el señor Salinas (don Francisco), y se concede al alcalde el voto de gracias propuesto por el señor Varo Repiso. El secretario da lectura a una instancia suscrita por don Antonio Ramírez de Aguilera, en la que solicita que se le relieve del pago del recargo establecido por el Ayuntamiento sobre el impuesto del timbre, que grava los billetes de los espectáculos públicos, por lo que se refiere al Cine Popular, que tiene establecido en el paseo de la Victoria. Esta instancia es defendida por el señor Martínez Navarro, aprobándose el informe de la comisión, por el cual se delega la petición formulada por el señor Ramírez. En este punto votaron en contra los señores Martínez Navarro y León Priego (don Rafael). Léase también una instancia de los propietarios y vecinos de las calles Dese de Octubre y Pérez Galdos, segunda tramo de la de Reyes Católicos, solicitando pavimentar por su cuenta con empedrado mixto las expresadas calles, a condición de que el municipio les facilite los materiales necesarios para las obras del expresado pavimento. El señor Diéguez felicitó a los solicitantes por su decisión de empujar las citadas vías, proponiéndose el sistema de pavimentación que se quiere emplear en los mismos. En sesión los señores Salinas (don Francisco) y Mera Serrano afirman que el citado sistema para pavimentar las calles es uno de los resultados excelentes, por su consistencia y solidez. Es aprobada el dictamen de la comisión.

Córdoba y sus miseria LA MENDICIDAD CALLEJERA

Cuando el señor gobernador civil tomó posesión de su cargo, nos permitimos desde estas columnas hablarle del problema de la mendicidad callejera. El señor Rodríguez Guerra, con la modestia en el carácterística, amablemente contestó a nuestro trabajo, en una nota dirigida a la prensa de la ciudad. El señor gobernador civil recogió, pues, nuestro clamor y anunció a los cuatro vientos que iría rápidamente a la desaparición de la mendicidad callejera. Nosotros de buena fe creímos sinceramente en las amabilísimas palabras del señor Rodríguez Guerra, y, esperanzas inalterablemente un día y otro el cumplimiento de las mismas. ¡Como no conocíamos, ni teníamos del señor gobernador civil otras referencias que las de ser amigo inseparable del señor Chaperriete, nos fuimos hasta convencer por la misma realidad! El señor Rodríguez Guerra, que tan energicamente impuso su autoridad para la supresión del juego, pronto hizo ver a todos las cordobases, que los problemas que reclamaban el prestigio de su autoridad quedarían sin resolver, por razones que a nadie se le ocultan. El señor gobernador civil está ausente. El digno presidente de la Audiencia, ejerce el cargo interinamente, ¡ojala siguiera definitivamente! Pero Córdoba no puede seguir en menora alguna con la latencia de un gobernador civil, y abandonados estos los problemas que urgentemente están reclamando su autoridad: la mendicidad callejera, el de subsistencia, el de higiene y otros de índole secundaria pero que guardan íntima relación con los primeros. ¿Dónde está el señor gobernador civil propietario? Córdoba, residencia oficial de los mendigos, lo reclama. Rafael Manzani.

EN LA AUDIENCIA Proclamación de un candidato

A las ocho de la mañana de ayer se constituyó en una de las Salas de esta Audiencia, la junta provincial del Censo electoral para proceder a la proclamación de un candidato a diputado provincial por el distrito de Priego, vacante por renuncia de don Juan Baffil Torres. Presidió el acto el vicepresidente de la expresada junta don Agilino E. Fernández. La Junta del Censo estuvo constituida hasta las doce de la mañana, a cuya hora dióse lectura por el secretario don Filiberto López a las propuestas presentadas, que fué una sola, a favor de don Diego Molina Rueda. En su virtud, la junta declaró diputado provincial electo por el distrito de Priego al señor Molina Rueda, levantándose, acto seguido, la sesión. El señor Molina Rueda agradeció caprichosamente a los amigos numerosos suyos que de Priego, Carabuey y Rute vinieron para asistir a su proclamación. Al acto asistió el diputado a Cortes por el distrito don Juan Baffil, el ex diputado don Antonio Jener Roldán, el provincial don Nicolás Camaño, los alcaldes de Rute y Carabuey señores Mangas y Luque, el secretario del Ayuntamiento de Rute don Carlos Torres y numerosos vecinos de Rute, que vinieron y testimoniaron su adhesión al nuevo diputado. Ayer todos regresaron a sus pueblos.

Firma de esponsales

Ayer a las nueve, en el domicilio de los padres de la novia y ante el rector de la parroquia de San Pedro, don Joaquín Gordo Redondo, tuvo lugar la firma de esponsales de la bella y simpática señorita Trinidad Iguía Fernández con el hitegano y auto oficial de Telégrafos, de Posadas, don Salvador Jiménez Fernández. Acelerado de festejos por parte de la novia don Salvador Llamas Arjona y don Adolfo Cea Martínez, y por parte del novio don Rafael Boero González y don Juan Arenas Pexo. Después de celebrada la ceremonia religiosa, los invitados fueron obsequiados por el novio. La boda se celebrará en breve.

Sección de Primera Enseñanza

Le han sido concedidos treinta días de licencia por permiso al oficial de esta Sección Administrativa de Primera Enseñanza, don Daniel Fernández Piñero. Gueñas de material El jefe de la Sección de Málaga remite oficio reclamando el envío de dos cuentas del material, al maestro que fué de aquella provincia don Manuel Marín. Liqueación También la Sección de Castellón remite la liquidación de haberes del maestro don Demetrio Blanco. Pososionis y cesos El alcalde de Cebra da cuenta de haberse posesionado de sus cargos los maestros don José Flores Cañero, doña Estelina González y doña Isabel Gran, habiendo cesado las interinas doña Asunción Roldán y doña Francisca Ríos. También se ha posesionado de su cargo el maestro de Belalcázar don Alejandro Arroyo, y los de Castro del Río don Juan Sánchez Villegas y don Juan R. Córdoba, cesando los interinos don José Pelencía y don Higinio Pino.

Crónica financiera de Madrid

Medio año llevábamos informando a nuestros lectores del creciente peligro de la depreciación del signo monetario nacional, cuando al fin reanudamos en la sección anterior que la prensa diaria y las entidades económicas y el Gobierno mismo comenzaban al fin a preocuparse de tan vital problema. Hoy hemos de volver sobre el asunto, no solo porque en la paralización financiera del período estival es el único que merece comentario, sino en primer término porque al fin han «gemido las prensas» ha sido tarde... y con ésto. A buen seguro que el lector a quienes estos asuntos interesan, y debieron interesar a todos, no habrá sabido qué atenerse a las afirmaciones tan peregrinas como las publicadas estos días. Por algunos se ha llegado a escribir que los saldos de la balanza comercial, y por tanto de la balanza económica, no tienen nada que ver con la depreciación de nuestra moneda, siendo también cosa muy secundaria el agio, y que toda la causa del mal, la única causa, estriba en el déficit del presupuesto del Estado y la emisión de la deuda flotante y, como derivación de ello, en la inflación fiduciaria. Nosotros hemos de recordar tan solo que en 1915 se emitió deuda flotante y en 1917 se realizó un empréstito de consolidación por más de mil millones de pesetas, y en ambos años se liquidó con déficit considerable el presupuesto y aumentó en cantidad importante la circulación de billetes, y, sin embargo, en 1918 se pagaba la libra esterlina a 17 pesetas (hay 3370) y el dólar a 3 (hay 740), no solo en cheques, sino en monedas de oro a cambio de nuestras billetes que, inflados, con déficit y con deuda, valían más que el oro inglés y americano. Otros han dado por derribados los inmortales principios económicos y se han lanzado a la general teoría de sustitutos con improvidencias. Quienes talos rumbos emprendan olviden e desocean que la concatenación armónica que existe entre el valor intrínseco y metálico, el valor de crédito o fiduciario y el valor en cambio o comercial en toda moneda, como sus elementos orgánicos normales, a los cuales hay que añadir un cuarto factor de normalidad, el agio, al extremo de que en términos generales hasta se emplean como sinónimos los conceptos agio y cambio, singularmente cuando éste se efectúa en margen de depreciación, o sea por debajo de su paridad intrínseca en la moneda de que se trata. En 1918 existían, como hemos dicho, todas las pretendidas únicas causas de depreciación de la moneda, y sin embargo esta estaba en alza porque la balanza comercial llegó a alcanzar un saldo favorable de 1.500 millones de pesetas de la exportación sobre la importación. Europa necesitaba paños para comprar productos españoles, el cambio de los dólares y libras era en España representaba gastos de transporte, seguros, comisión, etc., pues considerábase las libras y dólares oro y las pesetas papel como mercancías y se verá lógico que la invariable ley de la oferta y la demanda determinara el alza de la peseta, a pesar de que según los noviciados principios de los economistas «originales» debió haber bajado. Invirtiérase los términos ahora. Nuestra balanza comercial suena un enorme saldo en contra de la exportación; se necesitan libras y dólares para comprar productos extranjeros, nuestro oro ha de cambiarse por papel extranjero y la peseta baja. ¿Es esto subvertir las leyes económicas? El déficit de los presupuestos, y la deuda pública influyen de un modo permanente en el valor en cambio de las monedas, porque disminuye el crédito nacional, pero las fluctuaciones del agio, las bajas o altas de los noviciados principios de los economistas «originales» son motivados por las razones antes expuestas con permiso de los innovadores. De cómo los gobiernos de los últimos años han contribuido con la salida política según en los tratados y aranceles al desvalimiento de nuestra balanza comercial en perjuicio nuestro, harto hemos dicho ya; pero los estudios escritores en estos instantes en que tanto se habla de responsabilidades políticas.

Epilogo de la verbena de los Faroles Reparto de premios a los niños del barrio de la Catedral

Ayer, a las siete, se verificó el solemne reparto de premios a los niños del barrio de la Catedral. Este festival se celebró en la escuela nacional de niñas situada en la calle Cardenal Herrero, y fué un digno epilogo a los populares festejos celebrados en la velada de la Virgen de los Faroles. Asistieron al acto el alcalde, señor López y González de Canales, el gobernador militar de la plaza, señor Pérez Herrera; el secretario del gobierno, señor Castro Santayo; el cura párroco del Sagrado, don Faustino Mateo; el ayudante del general comandante, señor León y Priego de Rivera; los concejales señores Rodríguez Molina y Ruiz Martín, y el coronel de Infantería señor Sarria. También se hallaban los individuos de la Junta organizadora de la velada don Emilio Hlán, don Francisco Cortés, don Gregorio Galle, don Francisco Melillo, don Alvaro Fernández y don Pedro Gregorio Herrero. En los restantes bancos del salón de actos se situaron gran número de maestras de la localidad y asilleritas del barrio. El programa fué el siguiente: Lectura del acta de la anterior. Intermedio a cargo de la profesora de piano doña Rita Fragero. Diálogo entre las niñas Victoria Gómez Sánchez y Carmen López Repullo. Varios números de canto por don Rafael García, acompañado al piano por el profesor Pérez Cañero. Fragmento de «La Revoltosa», por los niños Gómez, Romero, Rodríguez y Viguro. Plegaria a la Virgen por las niñas Leitia Rodríguez y Paquita Pérez. Y el Himno a Córdoba. Finalmente el señor don Rafael Jiménez Amigo, presidente de la Junta organizadora de la verbena, pronunció un eloquente y documentado discurso relativo a la fiesta que se celebraba. Después se verificó el reparto de premios a los alumnos que lo han merecido y que son los siguientes: Manuel Escobar Zamora, Manuel Oviolo Vago, Emilio Valle Laque, Antonio Luque Soto, Antonio Pavón Valera, Carmen Ortega Rodríguez, Francisca Pérez Cañero, Rafael Aparicio, Isabel Luque Baena y Carmen Barcenal, alumnos, respectivamente, de los ilustrados profesores don Antonio Palma y doña Antonia Sánchez García. Los concurrentes fueron después obsequiados por las señoras de la junta.

Paso de un tren hospital

Anoche a las doce llegó precedente de Málaga el tren hospital número 3, conduciendo heridos que proceden de la campaña de Marruecos. En los andenes aguardaban la llegada del tren, el gobernador civil interino, don José Villalba Montes; el gobernador militar general don Rafael Pérez Herrera; el alcalde, don Patricio López y González de Canales; el ayudante del gobernador militar, comandante don Diego de León y Priego de Rivera; el presidente de la Cruz Roja en Córdoba, don Masuel Tienda Argente, numerosos concejales, el director del Hospital Militar, señor Gómez, personal sanitario y numerosa público. En los andenes cuidaban del orden fuerzas de seguridad, de la guardia municipal y agentes de vigilancia al mando de sus respectivos jefes. El tren hospital es el que pasó noches anteriores conduciendo a la Corte la primera expedición de heridos y enfermos. Al frente del convoy venía el teniente coronel médico don Eulogio del Valle, acompañado del mismo personal sanitario. El número de enfermos y heridos que venían, era el de ciento diez y nueve. El general de la plaza, acompañado de las autoridades, recorrió el tren hospital. Este consistió en marcha a Madrid a la una de la madrugada, sin quedando ninguno de los enfermos ni heridos en Córdoba. En el paso de la Ribera Un hombre herido por dos disparos Ayer ocurrió un sensible suceso del que resultó víctima un vecino de esta capital. He aquí el relato del hecho: En la taberna de José Arjona, situada en el paseo de la Ribera, equis a la calle de Mucho Trigo, se encontraban tomando unas copas el vecino de la casa número 25, de la citada calle Mucho Trigo José Bello León, apodado Peñateros, en unión de su conyugue María Sánchez Cabrera. A poco se presentó en el establecimiento Francisco Aleida Luera, zapatero, y habitante en la casa número 122, de la calle Agustín Moreno (calleja del Aceite), el cual, dirigiéndose a Bello, le preguntó qué hacía allí con aquella mujer. Bello contestó vagamente a la pregunta, y de nuevo insistió el recién llegado, amenazándole ya con llevarse a su acompañante cuando le diese la gana. Como siguió el diálogo, cada vez más vivo, Francisco Aleida invitó a Bello a salir a la calle, en forma desacompañado. Hizo así el Bello, y cuando apenas había traspasado la puerta, el Aleida sacó su revólver con el que lo hizo, a boca de jarro, un disparo en el vientre. El herido, reanimándose, intentó cojer una piedra para repeler la agresión, no dándole tiempo a hacerlo, pues nuevamente Francisco volvió a dispararle a la cabeza. Inmediatamente el agresor huyó aprovechando el natural sobresalto de los que presenciaron el suceso, siendo perseguido en su huida por el soldado del regimiento de Ferrocarriles Emilio Ortiz Cantador, que no pudo darle alcance. Dos de los festivos presenciadores del hecho, Ángel Asensio García y Mariana Castellón Martínez, domiciliados, respectivamente, en las calles Medias Azahar 4 y Mucho Trigo 50, se hicieron cargo del herido trasladándole a la Casa de Socorro. En este beneficio establecido el facultativo de guardia le aplicó una herida en la región hipogástrica con rifle de entrada y salida, y otra en la región temporal izquierda con rifle de salida por la región occipital. Después se lo trasladó a su domicilio. Hasta la hora presente la policía no ha dado con el agresor. Por la Comisaría de Vigilancia destituyó varios personas que presenciaron el suceso, protestando declaración en la forma antes expuesta.

De Hacienda

Pagos para el lunes Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se harán efectivos el lunes los libramientos expedidos a favor de los señores siguientes: Don Erasmo Muñoz, don Francisco León, don Manuel Barra, don Carlos Vasa, don Manuel Blasco, don Rafael Gavilán dea Ruisei Molina, señores Rodríguez Hermoso, don Cristóbal Laborde, don José Burgos, don Julia Fraguaco, don José López, don Joaquín Costa, don Pedro Fernández, don Salvador León y don Manuel Delgado. Prórrega Por la Dirección general del Tesoro se ha concedido prórrega durante todo el mes de Septiembre para la recaudación en período voluntario de las cuotas personales en los pueblos de esta provincia. Pensión La Dirección general de la Deuda y Clasificación de rentas, ha concedido la pensión puntal de 1.125 pesetas, que le serán abonadas por esta Tesorería, a doña Angela Palido Martínez, viuda del comandante don José Rodríguez Zurbano. DE DOMINGO A LUNES Accidentes, hurtos y otras ocurrencias Un pobre trabajador tuvo ayer la desgracia de caer herido de gravedad. Obisio Marcos y Marco, trabaja en calidad de albañil en las obras que actualmente se llevan a cabo en la Granja Agrícola, enclavada en la carretera de Córdoba a Trasserra. Obisio hallábase haciendo reparaciones en el alto del tejado de la Granja, a pesar de haberse prohibido expresamente el acceso al suelo privado de construcción. Verlos compañeros de oficio acudieron seguidamente en su auxilio, trasladándolo a la Casa de Socorro. En este establecimiento benéfico le apreciaron la fractura de la pierna derecha, calificada de pronóstico grave. El herido tiene cincuenta y ocho años de edad, es casado y habita en una casa de huéspedes de la calle Dese de Octubre. Desde la Casa de Socorro pasó el herido al Hospital de Aguados, donde se halla en idéntico estado de gravedad. Ana Fuentes Rodríguez, soltera y sola en la vida, que habita en la calle de San Pablo, número 10, fué esta mañana a la sucursal que en la calle de Juan Rufo tiene establecida Antonio Roldán Sánchez, con ánimo de comprar por el dinero un kilo de carne. Ya en el establecimiento y mientras esperaba que la despesasen, pasó que se le más económico llevarse la carne sin pagarle. Y en efecto, tal como lo pensó la hija. Después de haber pasado la temporada veraniega en Portugal, ha regresado nuestro particular amigo don Luis Orzáiz, su bella esposa doña Dolores Christiano y monísimas hijas. En la Matriculación de maestros de escuelas nacionales de esta capital se ha abierto hoy el pago de las haberas, remuneraciones y material del 1.º y 2.º trimestres del 23-24. Doña Malaga, donde pasaba un tiempo, se ha trasladado a su casa de Córdoba, nuestro distinguido amigo el exesorador del reino por esta provincia don Luis Pallares Dalers. En el expreso hoy llegado de París a Berlín, cuyas aerolíneas de aerología ha visitado, nuestro distinguido amigo don Salvador Leizaola, quien inmediatamente se ha puesto al frente de su oficina a disposición de su distinguido clientela. Damos nuestra bienvenida al notable odontólogo. Para Toledo salió nuestro querido amigo don Antonio Alarcón López. Ha marchado a Urbeaga de Ullastrog (Vizcaya), nuestro distinguido amigo don José María Molina, párroco de la Iglesia de Santa María, de Fernán Núñez. Acompañado de ciento sesenta y dos alumnos hemos recibido un ejemplar de la Memoria correspondiente al ejercicio 1927-23, relativa a los trabajos realizados por la Cámara Oficial de Comercio e Industria de esta capital.

Un hombre herido por dos disparos

Ayer ocurrió un sensible suceso del que resultó víctima un vecino de esta capital. He aquí el relato del hecho: En la taberna de José Arjona, situada en el paseo de la Ribera, equis a la calle de Mucho Trigo, se encontraban tomando unas copas el vecino de la casa número 25, de la citada calle Mucho Trigo José Bello León, apodado Peñateros, en unión de su conyugue María Sánchez Cabrera. A poco se presentó en el establecimiento Francisco Aleida Luera, zapatero, y habitante en la casa número 122, de la calle Agustín Moreno (calleja del Aceite), el cual, dirigiéndose a Bello, le preguntó qué hacía allí con aquella mujer. Bello contestó vagamente a la pregunta, y de nuevo insistió el recién llegado, amenazándole ya con llevarse a su acompañante cuando le diese la gana. Como siguió el diálogo, cada vez más vivo, Francisco Aleida invitó a Bello a salir a la calle, en forma desacompañado. Hizo así el Bello, y cuando apenas había traspasado la puerta, el Aleida sacó su revólver con el que lo hizo, a boca de jarro, un disparo en el vientre. El herido, reanimándose, intentó cojer una piedra para repeler la agresión, no dándole tiempo a hacerlo, pues nuevamente Francisco volvió a dispararle a la cabeza. Inmediatamente el agresor huyó aprovechando el natural sobresalto de los que presenciaron el suceso, siendo perseguido en su huida por el soldado del regimiento de Ferrocarriles Emilio Ortiz Cantador, que no pudo darle alcance. Dos de los festivos presenciadores del hecho, Ángel Asensio García y Mariana Castellón Martínez, domiciliados, respectivamente, en las calles Medias Azahar 4 y Mucho Trigo 50, se hicieron cargo del herido trasladándole a la Casa de Socorro. En este beneficio establecido el facultativo de guardia le aplicó una herida en la región hipogástrica con rifle de entrada y salida, y otra en la región temporal izquierda con rifle de salida por la región occipital. Después se lo trasladó a su domicilio. Hasta la hora presente la policía no ha dado con el agresor. Por la Comisaría de Vigilancia destituyó varios personas que presenciaron el suceso, protestando declaración en la forma antes expuesta.

MILITARES

Revista de oficiales El próximo día siete del actual se verificará la revista de oficiales por el gobernador militar de esta plaza. De viaje Ha marchado a Málaga el capitán primero del regimiento de Artillería don Antonio Vargas. LOCALES Después de haber pasado la temporada veraniega en Portugal, ha regresado nuestro particular amigo don Luis Orzáiz, su bella esposa doña Dolores Christiano y monísimas hijas. En la Matriculación de maestros de escuelas nacionales de esta capital se ha abierto hoy el pago de las haberas, remuneraciones y material del 1.º y 2.º trimestres del 23-24. Doña Malaga, donde pasaba un tiempo, se ha trasladado a su casa de Córdoba, nuestro distinguido amigo el exesorador del reino por esta provincia don Luis Pallares Dalers. En el expreso hoy llegado de París a Berlín, cuyas aerolíneas de aerología ha visitado, nuestro distinguido amigo don Salvador Leizaola, quien inmediatamente se ha puesto al frente de su oficina a disposición de su distinguido clientela. Damos nuestra bienvenida al notable odontólogo. Para Toledo salió nuestro querido amigo don Antonio Alarcón López. Ha marchado a Urbeaga de Ullastrog (Vizcaya), nuestro distinguido amigo don José María Molina, párroco de la Iglesia de Santa María, de Fernán Núñez. Acompañado de ciento sesenta y dos alumnos hemos recibido un ejemplar de la Memoria correspondiente al ejercicio 1927-23, relativa a los trabajos realizados por la Cámara Oficial de Comercio e Industria de esta capital.

Gobierno civil

Telegrama El gobernador civil ha recibido telegrama del ministro de la Gobernación dándole cuenta de la crisis ministerial y de la solución de la misma. Novilladas Por el gobernador ha sido autorizada la celebración de dos corridas de novillos que se celebrarán en Belmez los días 8 y 9 del actual. Licencias de caza Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes: Don Antonio Lucena Pérez, don Emilio Jiménez Navajas, don Rafael Montes Serrano, don Manuel Ruiz Garra y don Antonio Rodríguez Martínez, de Córdoba; don Antonio Jiménez Saldaña y don Rafael Perilla Bojardo, de Puente Genil; don Rafael Arce Espinosa, don José Jiménez Córdoba y don José López Lara, de Montilla; don Rafael Sáez Román, de El Carrío; don José Higinio Villalva, de Fernán Núñez; don Manuel Redonda Alamillo y don Lorenzo Copé Rodríguez, de Santa Eufemia; y don Juan Ariza García y don Ezequiel Marina Ruiz, de Posadas. La Junta de Subsistencia Por falta de número de vocales no ha podido reunirse la Junta provincial de Subsistencia que se hallaba convocada para hoy, habiendo sido nuevamente citada para pasado mañana.

La renovación de la Cámara Oficial Agrícola

Próxima la época en que habrá de verificarse la elección para renovar la mitad de los vocales que componen la Junta directiva de esta Cámara Oficial Agrícola, y en el deseo de que la candidatura que se forme cuente con el asentimiento de las clases y sea su más genuina representación, se invita a todas las entidades agrícolas de la provincia para que envíen un representante a la reunión que con tal objeto habrá de celebrarse en esta capital, el día 12 del corriente mes de Septiembre, a las doce de la mañana, en el domicilio social, Circular de Labradores. Han quedado expresamente invitadas para formar la Mesa, el presidente de la Cámara, el de la Federación Católica Agraria y el de la Hermandad de Labradores de Córdoba. Daés la índole del asunto y estando en el interés de todas que el citado organismo rinda toda la eficiencia que las necesidades de tiempos modernos imponen, se espera la unión del mayor número de voluntades y el señalamiento en designar personas que reúnan las cualidades más apropiadas. La Comisión. TRIBUNALES Juicios orales En la Sección primera de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Montilla, por el delito de hurto, contra José Conil y otros. Serán defendidos por los letrados señores Calderín e Iglesias. En la Sección segunda tendrá lugar la vista de otra causa, por lesiones, contra José Merol-Calvo, procedente del juzgado de Priego. La defensa estará a cargo del abogado señor Velasco.

Información telefónica

La crisis no se ha solucionado porque Chapaprieta se ha negado a aceptar la cartera de Hacienda.—Espantosos terremotos en el Japón.—200.000 víctimas

Cómo quedó solucionada la crisis ayer; uno que ayer se lo designó ministro, no lo será en la nueva combinación; cómo explica su negativa el señor Chapaprieta.—El probable ministro.—Mañana, a las once, jurarán los nuevos ministros.—El presidente hace gestiones para buscar solución.—Armifán, ministro del Trabajo.—Las noticias que se reciben del Japón son desconsoladoras, la catástrofe toma proporciones espantosas; ciudades enteras destruidas; la capital del imperio se considera casi perdida.—Alemania dará garantías de pago a los aliados, si le devuelven las cuencas del Ruhr y el Rhin.—Otras noticias de interés.

De la "Agencia Febus")

De Madrid

Madrid 3, 16 a 19.

Cómo se ha solucionado la crisis

Nuestra Agencia, a las ocho de esta mañana, nos envía el siguiente telegrama urgente:

Madrid 3-8 horas.—Mediodía jurarán Chapaprieta, Hacienda, Rosado, Trabajo, Portela, Fomento.—Febus.

El presidente y la solución de la crisis

El jefe del Gobierno, señor marqués de Alencas, pasó toda la mañana de ayer realizando gestiones para hallar una solución a la crisis total planteada.

Al efecto se tuvo celebrando a primera hora una larga conferencia con el ministro de Estado, don Santiago Alba, y ambos se retiraron en que el exministro del Trabajo señor Chapaprieta se ausentó a desempeñar la cartera de Hacienda.

Terminada esta gestión satisfactoriamente, el presidente del Consejo realizó otras gestiones, dirigiéndose a la cartera del ministro del Trabajo al exsubsecretario de la presidencia y de la Gobernación señor Rosado, quien aceptó esta seguida el nombramiento.

Continuó el marqués de Alencas sus diligencias y después de algunas conferencias con los prohombres del partido, hubo de conferenciar por teléfono con el gobernador civil de Barcelona, señor Portela Valladares, a quien le ofreció la cartera de Fomento, aceptando gustoso el señor Portela y anunciando al presidente su salida en el expreso para poder estar en Madrid a las diez de hoy, hora en que se había fijado de antemano la jura de los ministros.

El jefe del Gobierno, una vez obtenidos los resultados tan satisfactorios de sus conferencias se retiró a su domicilio a descansar.

El Rey a la Granja

El Rey pasó el día de ayer en la Granja, pero antes de partir al presidente hubo de rogarse le dispensara el despacho de la mañana, dejándola para la noche.

El monarca usó su acostumbrado hábito de "Perfectamente, con eso cenaré conmigo esta noche."

Regreso del Rey

A las seis y media de la tarde de ayer hizo su regreso a la corte S. M. el Rey.

Seguidamente avisó por teléfono al presidente del Consejo, citándole a las diez para que se reuniera con él a las nueve de la noche.

El jefe del Gobierno en Palacio

La crisis resuelta.—Dos ministros nuevos

Los periodistas, mucho antes de las nueve de la noche, esperaban al presidente del Consejo a las puertas de Palacio.

A las nueve de la noche entraba el marqués de Alencas en el Alcázar regio, diciéndole a los periodistas: Todo está resuelto; Chapaprieta ocupará la cartera de Hacienda; y los dos ministros nuevos, los señores Rosado y Portela, las carteras de Trabajo y Fomento, respectivamente. La jura se verificará mañana a las diez.

Salida del jefe del Gobierno de Palacio

A las once y cuarto de la noche abandonaba el Palacio el jefe del Gobierno, el cual conversó unos momentos con los periodistas que le esperaban, diciéndoles que mañana se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia, para poner en conocimiento de los asuntos pendientes a los nuevos ministros.

El Rey dijo:—Está mañana para San Sebastián.

Chapaprieta no acepta la cartera de Hacienda.—La jura aplazada

Los periódicos que hacen información a las puertas de Palacio se hallaban en la mañana de hoy esperando la llegada de los ministros para el ceremonial de la jura solemne a las diez.

Momentos antes de dicha hora llegaba a Palacio el marqués de Peralas, exministro de Cámara de S. M., que se encargaría de someter, para tomar parte en la jura, a los señores Rosado y Portela.

Se entonces un joven a la puerta de Palacio, que hubo de preguntarle:

—¿Viene a la jura el señor marqués?

El marqués de Peralas respondió afirmativamente.

—¿Pues entonces tengo encargo de Su Majestad de comunicarle que la jura ha sido aplazada.

Tanto el marqués como los periodistas quedaron extralucados de esta suspensión y pronto se alieron a la casa de noticias sobre la que pasaba.

A las pocas instantes habían averiguado los señores que el nuevo ministro de Hacienda, señor Chapaprieta, no había aceptado la cartera y por lo tanto la crisis no se había resuelto y de ahí la suspensión de la ceremonia de la jura en Palacio.

Las existencias de verano se liquidan en EL METRO a precios excepcionalmente baratos. Comparen precios.

(c) Ministerio de Cultura 2007

Chapaprieta crea dificultades

El subsecretario de la Gobernación recibió a las diez y media de hoy a los periodistas, a quienes dijo que habían surgido dificultades por parte del señor Chapaprieta, pues éste no aceptaba la cartera de Hacienda, y por ello el jefe del Gobierno había solicitado el aplazamiento del sermón de la jura, a lo cual accedió el Rey, y seguidamente el presidente se ha dedicado a realizar gestiones para sustituir al señor Chapaprieta en la cartera que se le había designado.

Llegada de Portela

En el expreso de Barcelona llegó esta mañana, a las diez y media, el nuevo ministro de Fomento, señor Portela Valladares, marchando seguidamente desde la estación a la presidencia del Consejo.

Había el subsecretario de la Presidencia

Próximamente a la hora señalada para el juramento de los ministros llegaba a Palacio el subsecretario de la Presidencia, señor Barroso, quien dijo a los periodistas que venía con el encargo del presidente de hacerles saber el aplazamiento de la jura, como consecuencia de ciertas dificultades por parte del señor Chapaprieta, que se negaba a aceptar la cartera de Hacienda; y se comunicaría nuevamente la hora de dicho acto, pues el presidente se hallaba realizando gestiones para resolver la crisis.

Un periodista preguntó si el presidente había recibido algunas visitas en su domicilio.

El señor Barroso contestó: No, tal vez las habrá hecho él personalmente.

El presidente continúa sus gestiones

Durante toda la mañana el jefe del Gobierno ha estado trabajando y realizando múltiples gestiones acerca de la solución de la crisis.

A media mañana estuvo en el domicilio del señor Alba, con el cual conferenció largo rato, marchando luego a su domicilio, donde se marchó extenuado con el doctor de Almodóvar del Valle, que allí le esperaba.

Los ministros romanistas

El ministro de Instrucción ha hecho públicas las informaciones publicadas por "El Liberal" acerca de lo dicho por el conde de Romanones, de que los señores Salvatierra y López Muñoz no han sustentado en las Cortes la opinión del jefe, son inexactas y en absoluto apócrifas.

La negativa de Chapaprieta da lugar a que Alencas tenga que buscar otra solución a la crisis.—Armifán irá al ministerio del Trabajo

A las dos menos cuarto de la tarde llegó a su domicilio el marqués de Alencas, recibiendo así seguidamente a los periodistas.

Señores: He estado en Palacio dando cuenta al Rey de lo que ha ocurrido para no haber jurado los nuevos ministros que habíamos designado.

Después de grandes esfuerzos había conseguido que el señor Chapaprieta deseara la cartera de Hacienda, pero enterado esta mañana de que determinados elementos han hecho correr la especie de que su actitud en los últimos Consejos había sido una ficción para obtener la cartera de Hacienda, me dijo que después de esas cosas no aceptaría por nada ni por nadie la cartera.

Ahora resulta que ya que teníamos terminada una combinación, ésta se ha deshecho por completo, y el Ministerio no quedará constituido hasta que yo haga nuevas nuevas gestiones, que dará comienzo esta tarde, y hasta la noche no estarán terminadas.

Únicamente puedo adelantarte que la cartera de Trabajo la ocupará el señor Armifán.

Mis gestiones estarán encaminadas a proveer las carteras de Hacienda y Fomento, y esos trabajos los terminará a última hora.

Mañana a las once jurarán los nuevos ministros y después celebraremos Consejo bajo la presidencia del Rey y otro en la Presidencia por la tarde.

Por la noche el Rey marchará a San Sebastián con el señor Alba.

Un periodista: ¿Y no se apresuraron la solución antes de la salida de los periodistas de la tarde?

—Cree que no, porque mis gestiones no dan término hasta la noche y a las ocho tengo que ir a Palacio a dar cuenta al Rey de mis trabajos. Después de eso yo diré a los periodistas la solución que se haya acordado.

Rosado llega a Madrid

Esta mañana, procedente de Cestona, donde veraneaba, ha llegado el señor Rosado, a quien se había ofrecido la cartera de Trabajo y la había aceptado.

Unas manifestaciones de Villanueva han dado lugar a que Chapaprieta no acepte

Al salir el duque de Almodóvar del Valle del domicilio del marqués de Alencas, dijo a los periodistas:

—Unas manifestaciones del señor Villanueva han dado lugar a que el señor Chapaprieta se niegue a aceptar la cartera de Hacienda, para la cual estaba designado.

La actitud del señor Chapaprieta causa sensación

Al conocerse en los círculos políticos la actitud adoptada por el señor Chapaprieta ha causado gran sensación y ha dado lugar a muchos y muy apasionados comentarios.

Alba confirma esta noticia y añade algo nuevo

Al salir del domicilio del presidente el señor Alba, fué preguntado por un periodista:

—¿Tendría usted algún inconveniente en decirnos algo sobre la situación política?

—No, ninguno. Después de un forcejeo entre el presidente y yo, logramos que el señor Chapaprieta aceptase la cartera de Hacienda, pero después cambió impresiones con Villanueva y desistió, negándose en absoluto a ser ministro.

Es muy lamentable la negativa del señor Chapaprieta, porque éste se había sacrificado aceptando en principio, toda vez que su competencia en asuntos económicos era una garantía para el país.

Lo ocurrido, pues, al señor Chapaprieta ha sido un suceso de susceptibilidad que ha dado lugar a un trastorno grande en la política.

—¿Entonces aún no puede dar la solución que haya adoptado el presidente?

—De eso no puedo decirle nada, porque es de la exclusiva intervención del presidente, que en estos momentos trabaja activamente.

Al despedirse el señor Alba de los periodistas, pronunció unas palabras que dieron a entender a los reporteros que el suceso ministro fijo hasta ahora es el señor Armifán, que va a Trabajo.

Alencas visita a Suárez Inclán

El marqués de Alencas visitó esta tarde al exministro señor Suárez Inclán, al cual le ofreció la cartera de Hacienda, ignorándose si la ha aceptado.

La solución más probable

Si acepta el señor Suárez Inclán la cartera ofrecida, la crisis quedará solucionada en la forma siguiente:

Hacienda, Suárez Inclán, Fomento, Portela, Trabajo, Armifán.

Los demás ministros quedarán en sus puestos, y el señor Rosado quedará sin cartera.

Chapaprieta explica su actitud

Desde el momento que circuló la noticia de que la jura de los ministros había sufrido un aplazamiento a causa de las dificultades creadas al Gobierno por el ministro de Hacienda señor Chapaprieta, que se negaba rotundamente a jurar el cargo, se han hecho muchas conjeturas y comentarios, ya que a todo el mundo le ha causado sorpresa esta actitud de Chapaprieta, que ayer aceptaba el cargo de ministro de Hacienda, y hoy admite antes de jurarlo.

Bien público es que la crisis ha tenido por origen la reducción de gastos, expuesta por los ministros salientes, y siendo esto así, extrañaba mucho que dándose el ministro de Hacienda a Chapaprieta, uno de los que deseaban la reducción de gastos en África, para que desde el mismo pudiera realizar su labor económica, hiciera renuncia del expresado cargo.

El señor Chapaprieta ha explicado su actitud ante un periodista, de esta forma:

—Yo hice dimisión de mi cargo de ministro del Trabajo, porque se me dijo que en tanto las circunstancias permitiesen, no podía encontrarse forma legal de aplicar los proyectos que tenía preparados para las Cortes, a causa de desigualdad económica.

El marqués de Alencas vino de visitarme en la mañana de ayer y como individuo perteneciente a un partido disciplinado se me requirió para que aceptase el puesto de ministro de Hacienda, y de esta forma podía llevarse a cabo mi programa económico, que tanto he defendido.

Hice notar el efecto que este cambio de actitud me produciría en la opinión pública, pero estos reparos míos fueron desvirtuados por el presidente, que ofrecióme toda clase de garantías para poder llevar cumplidos mis planes económicos administrativos.

Ante tales seguridades y como político disciplinado, repetí, acepté, porque se me hizo saber que era el partido de la concentración el que necesitaba de mi concurso, y por ello ya no vacilé.

Pero entonces mismo llegó a mis oídos que el ex-ministro señor Villanueva había afirmado que la crisis había sido una farsa maquiavélica para arrebatarme la cartera. A tal punto en ese sentido llegó don Miguel Villanueva las cosas, que empecé a los señores García Prieto y Alba con separarme del partido de la concentración. En vista de ello hice firme propósito de no jurar el cargo de ministro de Hacienda que por la mañana había aceptado.

El marqués de Alencas y Alba me han visitado esta mañana para hacerme desistir de mis propósitos, pero fui inflexible, no he logrado disuadirme.

No es cierto que yo abandonara la cartera de Trabajo para ocupar la de Hacienda, pues nunca he tenido un acto de hostilidad contra mis compañeros de Consejo.

Yo, desde luego, aceptaba como el Gobierno los gastos de la guerra, siempre que no implicara la ocupación de Alencas, sino simplemente el establecimiento de la línea del Estado Mayor. Central Stid Dyls-Airav, pero me opondría a todo lo que significara avance de dicha línea.

Se extraña de la actitud de Villanueva para con él, considerando como conoce su posición en las Cortes.

Ahora Chapaprieta marcha a Torreveja a visitar a sus padres, marchando después a París, y a su regreso presentará en las Cortes sus proyectos en una proposición de Ley.

El proceso contra el juez de Chamberí

Se ha decretado auto de procesamiento contra el policía Corrales y Ernesto Cases, hermano del juez denunciado.

Al primero se le permite prestar fianza para su libertad provisional. Ha regresado el juez propietario del distrito de Chamberí, que se hallaba con licencia.

Daños por la tormenta

A consecuencia de la tormenta y la lluvia de ayer, han sufrido daños de gran consideración cuatro casas de la calle de Piguetelli.

La recaudación de agosto. El subsecretario de Hacienda al recibir esta mañana a los periodistas les dijo:

—Al despedirme hoy de ustedes lo hago con esta nota de la recaudación de agosto, que ha sido en extremo satisfactoria.

Se han recaudado por todos conceptos 244.508.135 pesetas, que comparada con la recaudación en igual período del año anterior arroja un aumento de 31.577.103 pesetas.

Lo recaudado desde abril hasta agosto asciende a 950.270.387 pesetas, que acusa un alza de 67.828.034.

Militar contra la guerra

En el Centro comunista del Puente de Segovia se ha celebrado el anunciado mitin de protesta por la guerra de Marruecos.

Hicieron uso de la palabra varios oradores, los cuales censuraron la guerra y atacaron a los Gobiernos que la consentían.

Se acordó pedir al Gobierno la terminación de la campaña y la repatriación de las tropas que se encuentran en África.

Detención de otro de los autores del atraco del sábado

La Dirección general de Orden público ha comunicado a los periodistas que ayer ha sido detenido otro sujeto como presunto autor del atraco cometido el sábado en la carretera de Villaverde.

El detenido se llama Manuel González Martín y tiene antecedentes penales.

Al ser detenido se le ocupó una carta dirigida al otro detenido. Al ser interrogado, incurrió en graves contradicciones, no pudiendo justificar donde estuvo el día y la hora en que se cometió el atraco.

De provincias

MALAGA

Distinción merecida a una señora cordobesa. Málaga 3.—La comisión del magisterio malagueño ha hecho hoy entrega en esta capital, a la bellísima señorita María Enrique Romá, hija del extirador general de primera espesanza, don Manuel Enriquez Barrios, de una hermosa medalla de oro de la Patrona de Málaga, esculpida y adornada con valiosas piedras preciosas, como recuerdo de la admirable labor desarrollada por el señor Enriquez al frente de aquel cargo.

El lote reciente de la familia Enriquez ha impedido que el acto se celebrara con la solemnidad que desearan las autoridades malagueñas.

La comisión que hizo entrega a la señorita Enriquez Romá de la merecida distinción, la componen el inspector jefe de primera enseñanza de la provincia señor Vergé Sánchez y varios profesores.

SAN SEBASTIAN

Inauguración del Congreso de Pediatría. San Sebastián 3.—En el Teatro Victoria Eugenia tuvo lugar la inauguración del Congreso de Pediatría.

Asistieron muchos doctores. Presidió el acto el gobernador civil marqués de Linarés en nombre de Su Majestad el Rey, el capitán general, el señor Sánchez Guerra, el alcalde y el presidente la Diputación Provincial.

El secretario general pronunció un elocuente discurso.

También pronunciaron otros muy elocuentes los doctores Garrido, González Alvarez y Arquellada, conviniendo todos en la necesidad de que por el Gobierno se haga un presupuesto verdad de Sanidad.

Finalmente se la reza hizo un parangón entre aquellos valientes españoles que descubrieron América y los que hoy no pueden vencer a un puñado de moros, señal evidente de la relajación de la raza.

Habló también el alcalde y el gobernador civil, que declaró abierto el Congreso en nombre del Rey.

Por la tarde los congresistas asistieron a un partido de pelota y por la noche a una función de gala.

Carreras de caballos

San Sebastián 3.—En las carreras de caballos celebradas ayer, a las que asistió el Reino doña Victoria y los infantes, fué ganador del primer premio de 2.500 pesetas el caballo de Labere.

Toros y novillos

En Málaga

La primera de feria. Málaga 3.—Se llama ganado de Santa Coloma por las cuadrillas de los diestros Maera, Marcial Lalandá y Borjaes.

PRIMERO.—Maera le salda con varios empotazos bien administrados. (Palmas.)

En quites se lucen todos los matadores, siendo aplaudido uno de Marcial muy vistoso.

CUARTO.—Maera hace enloquecer al público con el capote.

En quites el delirio. Coloca varias pares de banderillas coloradas.

Ceje la muleta y de radillas recibe al de Santa Coloma, dándole varias pases radillas en tierra, y en cuanto iguala alta a recibir, dejando una costada negra hasta la bola que mata sin puntilla. (Ovación, orujo y raba.)

QUINTO.—Marcial Lalandá quiere lucirse, pero el toro se le va.

En quites se hace aplaudir. Marcial, con la muleta, da pases pases, para media estocada delantera. (Pitos.)

SEXTO.—Barajas terea bien y con mucho estilo de buen torero.

En quites Marcial y Barajas hacen lo suyo, que el público premia ovacionándoles.

Barajas da algunos pases buenos, otros despegados y algunos de pecho colosos, y en cuanto logra igualar deja media estocada desprendida que basta. (Ovación.)

En San Sebastián

Antonio Cañero triunfa. San Sebastián 3.—Los novillos de Taborneros campieron. Cañero colosal rejonando y matando. (Orujo.)

Pedrucho bien, Gavira regular. Corrida suspendida segundo toro lidiado ordinario.—Alvarez.

Del extranjero

Espantoso terremoto.—Cien mil muertos y muchos millares de heridos

Londres. (Urgente).—Noticias que se reciben del Japón, amplían nuevas detalles del espantoso terremoto que ha asolado la ciudad de Tokio, convertida en un infernal incendio.

La mayoría de las casas de la ciudad han sido y son pasto de las llamas, siendo difícil ver el aspecto que la misma presenta, ya que en sus escombros se encuentran abrasados y mutilados más de cien mil cadáveres, pasado de muchos millares el número de heridos por los efectos del terrible terremoto que ha dejado a la capital convertida en un campo de ruinas.

La estación del ferrocarril central ha sido igualmente destruida, siendo imposible los trabajos de aislamiento ante la magnitud de la catástrofe que hace que toda lucia por la extinción del incendio devarar su inutilidad.

En Yokohama el violento terremoto destruyó dos enormes depósitos de agua que inundaron la ciudad, haciendo desastrosos y causando muchos víctimas.

Las pérdidas son incalculables, no pudiendo precisarse aproximadamente ante los espantos de la catástrofe.

El presidente de los Estados Unidos ha enviado con toda urgencia buques de su marina en auxilio de las ciudades damnificadas por el terremoto.

También ha partido para Yokohama un buque inglés que se hallaba en aguas de Saugay.

Más víctimas del terremoto

Nauas 3.—Por radio se reciben noticias dando cuenta de que además de las víctimas ya conocidas, en los incendios de la ciudad de Tokio, han perecido diez mil personas más.

También en la ciudad de Hatami el número de muertos pasa de 16.000.

La ciudad está ardiendo totalmente.—El número de víctimas es incalculable

Londres 3.—Dañosos terribles que se reciben del Japón amplían detalles alarmantes del espantoso terremoto que ha causado millares de víctimas.

A última hora de la mañana se han efectuado vuelos sobre Tokio, comprobándose que la ciudad está ardiendo totalmente.

Los derrumbamientos de casas se suceden sin interrupción.

Se han adoptado medidas para el salvamento del personal diplomático.

La ciudad de Yokohama destruida

Londres 3.—Comunican de Tokio que la ciudad de Yokohama está destruida en su totalidad.

El emperador, que se encontraba en Niko, se ha salvado.

La Isla Sagrada ha desaparecido bajo las aguas.

El número de víctimas entre Tokio y Yokohama asciende a doscientos mil.

La capital del Japón se trasladará internamente a Kioto.

El Rey de Inglaterra ha enviado un sentido telegrama al Emperador del Japón lamentando la catástrofe y poniéndose a su disposición.

Del crimen de Janina

Atenas 3.—El Gobierno griego ha enviado a la comisión de embajadores de París una nota solicitando el nombramiento de una comisión internacional para conocer del crimen de Janina.

La salida de los buques griegos de Italia

Roma 3.—El ministro de Marina ha dado orden de que salgan libremente de los puertos italianos todos los barcos que enarbolan bandera griega.

POR LOS PUEBLOS

Por lesiones. La guardia civil del puesto de Adamuz ha detenido, a requerimiento de aquel juzgado municipal, a Isidro Roldán Rueda, presunto autor de lesiones graves causadas a su esposa Ana María Pizarro Ronchal.

El detenido ingresó en la cárcel a disposición de la autoridad reclamante.

Los autores de un hurto de caballerías. En Castro del Río han sido hurtados de a línea La Vega, tres caballerías pertenecientes al vecino don Sebastián López Llorente.

La benemérita comenzó a practicar diligencias, consiguiendo detener al gitano Manuel Cantorero Cortés, a su esposa María García Cortés y a dos hijos de dicho matrimonio llamados Miguel y Manuel, los cuales se confesaron autores del referido hurto, manifestando que aparibidos de la persecución de que eran objeto, abandonaron dichos caballerías en el sitio La Vaquilla.

También al ser detenidos, les fué intervenida una caballería que habían hurtado en una finca del término de Lopera.

Los detenidos ingresaron en la cárcel a disposición del juzgado de aquel partido.

Intervención de una caballería. La benemérita ha intervenido una caballería de legítima procedencia a la vecina de Pezobanco María Fernández Llergo, la cual había adquirido al vecino de Espiel Emilio González.

La caballería de referencia quedó a disposición del juzgado.

Joven abandonada. En la casa cuartel de la guardia civil de Rete, se presentó la joven de 19 años Mercedes Cardeña Remes, natural de San Roque y fugada del hogar paterno hace unos tres meses en unión de Pedro Sánchez, de oficio ladrón, el cual la dejó abandonada hace algunos días en Cuevas Bajas (Málaga).

La referida joven fué puesta a disposición del alcalde de dicho pueblo.

Anciana muerta a consecuencia de una quemadura. Comunica la guardia civil de Fuente Obejuna, que en la aldea de Cafada del Camo, de aquel término, ha fallecido a consecuencia de graves quemaduras, la anciana de 63 años Angeles Pérez Treviño.

La infeliz mujer sucumbió a la luzbre para calentar un puchero con agua, y tuvo la desgracia de que se le prendiese fuego a los ropas, produciéndole quemaduras de tal gravedad, que falleció tres horas después.

El juzgado de instrucción se personó en el lugar del suceso, instruyendo las oportunas diligencias.

PARA CUBRIR BAJAS

Ayer, en el tren correo de Madrid, llegaron a Córdoba 155 soldados de diferentes cuerpos que se dirigen a Málaga, donde embarcarán con dirección a Melilla.

Estos

Desde Doña Mencía

Banquete en honor del señor Campos Navas

(De nuestro enviado señor Sánchez Luque)

A las siete de la tarde hemos llegado al pintoresco pueblito, cuna del nuevo presidente de la Diputación...

Campos era alcalde de Doña Mencía, parido en el cual las agitaciones sociales eran extraordinarias...

En representación del periodismo hemos visto a España, Aguilera, Vázquez y Torres Barrienneu...

Manifiesta que el triunfo obtenido se debe al bondadoso jefe señor Enriquez, al que ofrece la gratitud de todos...

El banquete En un sitio pintoresco, al aire libre, se han dispuesto las mesas...

Termina levantando su copa por Sánchez Guerra, amigos de Córdoba y pueblo de Doña Mencía...

En varias mesas simétricamente dispuestas, toman asiento más de cien comensales, entre los que hay representantes de Cabra, Baza, Zúñiga y Córdoba...

El señor Navas fue muy aplaudido. Al levantarse a hablar el señor Enriquez Barrios fué ovacionado...

El banquete se ajustó al siguiente menú: Paleta, Merluza a la vinagreta, Ternera a la Imperial, Salmón en cuscús...

Manifiesta que el señor Campos ha de acometer grandes problemas, que afectan a la provincia, más principalmente a la beneficencia...

Los discursos El señor Barba Molina ofreció el banquete. Dijo que era de ritual el que uno de los comensales ofreciese el ágape...

En un brillante párrafo ensalza la abnegación de la mujer del político que solo recoge las amarguras de los cargos...

Recuerda el año de 1911 en que el señor Campos era alcalde de Doña Mencía...

En la casa número 11 de la calle Candelaria hay un verdadero peligro para las personas que en ella residen...

El público y LA VOZ

Capítulo de reclamaciones

Desde hace algún tiempo venimos observando que es verdaderamente peligroso el tránsito por la calle Jesús y María...

La gran afluencia de peatones hace que éstos se hallen en grave peligro a consecuencia de la velocidad de los automóviles...

Los transeúntes están expuestos a morir aplastados por estos vehículos que no abundan nunca su desenfrenada carrera...

Ayer faltó poco para que una señora que llevaba de la mano una niña de corta edad, fuera víctima de uno de los casos que necesitamos han de ocurrir en dicha calle...

No sabemos por qué reza la señal de carrizón en dicha calle, puesto que el mismo entra y salen todos los vehículos...

Por otra parte, sólo nos resta decir que el público no puede estar pendiente de la boina de un automóvil, viéndose en la necesidad de correr desesperado para evitar el ser atropellado por cualquier vehículo...

Esperamos que el alcalde atenderá la denuncia que la rasmolamos y dará las órdenes oportunas para que se cumpla lo dispuesto en las Ordenanzas municipales...

Hay que obligar a los conductores de automóviles a que transiten por las calles a una marcha moderada, en evitación de un accidente...

No dudamos que el alcalde atenderá el ruego que le formulamos.

Así como el barrio de la Pescadería, antes foco de gente inactiva, ha mejorado en bien de la población merced a los buenos servicios del guardia municipal...

Allí, aliterando con los vecinos honrados, que por sus imperiosas vacaciones del año tienen que salir a respirar algún día...

Alí, toda persona que concurre no deja de oír improperios, frases obscenas y muy frecuentemente los «ultras» del barrio...

Por lo que sería conveniente, ya que las palabras que los mozaibetes en forma de maldiciones dirigen a las sacerdotisas de Venus...

No dudamos que el digno gobernador interino atenderá el ruego que le formulamos en nombre de los innumerables vecinos...

No hace muchos días formulamos una denuncia en las columnas de este periódico recogiendo el ruego de varios vecinos de la calle Uceda...

Estos alagaban que se hallaban sin luz desde las primeras horas de la noche y centinela en la misma forma...

No sabemos qué dificultades hay para que en la calle Uceda, que consta de varias curvas, precisamente algo sospechosas, a partir de las diez de la noche no goce de un alumbrado que permita circular por la misma con entera tranquilidad...

De hacerla ahora, constituye un peligro personal y para los intereses.

El señor alcalde tiene la palabra y esperamos que atenderá el ruego indicado.

En la casa número 11 de la calle Candelaria hay un verdadero peligro para las personas que en ella residen...

En dicha vivienda habitan más de veinte familias, que constan de tres o cuatro personas cada una...

Según nos informan el retrato de la indicada vivienda se ha hundido, y esto da origen a que los olores que hay en la casa hagan imposible la permanencia en las habitaciones y demás lugares de la casa...

Los vecinos constantemente se han quejado de esta deficiencia, pero el dueño de la casa no atiende el ruego...

Por el sitio fuera poco, además del foco de infección, que esto constituye, hace varios días cayó en el interior del retrato una mujer, que, gracias a la pronta intervención de varios vecinos, no pereció asfixiada...

Entendamos que esto no debe tolerarse en modo alguno, y por ello trasladamos la queja al alcalde y al inspector municipal de Sanidad, quien debe girar una visita de inspección al objeto de corregir estas deficiencias que tanto perjudican la salud del vecindario...

Esperamos que el alcalde y el inspector de Sanidad recogerán esta denuncia y procurarán a la mayor brevedad evitar que suceda alguna desgracia en la casa de referencia...

Llegada de enfermos

Esta tarde, en el tren correo, llegará a esta capital, procedente de Málaga, una expedición de enfermos que se hallaban hospitalizados en aquella ciudad...

Estos enfermos, que se hallan ya casi curados, pertenecen a la guarnición de Málaga y vienen a Córdoba para que los hospitales de aquella capital queden descargados...

En la estación aguardarán la llegada de los enfermos el jefe de día de la plaza y el personal sanitario suficiente para acompañarlos hasta el Hospital Militar, toda vez que todos ellos se trasladarán a pie al citado establecimiento...

Partido de foot-ball en Cabra

Cabra venció a Aguilera por 6 goles a 0. El pasado domingo 2 se jugó un interesante partido entre los primeros equipos del «Aguilera F. C.» y «Club Deportivo Egabrense», en nuestro campo...

A los órdenes del señor Navas se alinean los equipos y, efectuado el saque, se va el completo dominio de los egabrenses, que no dejan pasar el balón de la línea de los medios...

Los de Aguilera estuvieron bien, haciendo una defensa desesperada, pero no pudieron evitar los goles, porque el ataque de los de Cabra era decisivo...

Madrid, anterior portero del «Sporting» de Córdoba, entusiasmó al público con sus saques y magistrales paradas...

Los «equiperos» de Cabra desarrollaron un juego de cabeza, que fué muy aplaudido durante todo el partido, así como las combinaciones por bajo que hicieron los de Aguilera...

Entre los goles merece punto aparte el sexto, que fué centrado por Fellín y rematado de cabeza por Santiago...

Por los forasteros se distinguieron Madrid y extremo izquierdo, delantero centro y extremo izquierdo...

En el primer tiempo se tocó un «penalty» para los de Aguilera, que fué gelatinosamente tirado fuera por los locales.

E. M. M.

El inspector provincial de Sanidad

Anoche, en el tren expreso de Málaga, regresó el inspector provincial de Sanidad de Córdoba, don Carlos Ferrand y López, que durante cuatro meses ha permanecido en Málaga, a donde marchó con motivo de la epidemia que se había desarrollado en la ciudad capital...

El R. O. que ha firmado el Rey disponiendo que el señor Ferrand regrese a su destino, hace costar al Monarca su agradecimiento por los relevantes servicios que el citado funcionario ha prestado durante su permanencia en Málaga...

Al mismo tiempo le da las gracias más expresivas y le excita para que continúe por el camino emprendido, toda vez que el señor Ferrand, en Málaga deja muy buenas impresiones con respecto a su actuación como inspector de Sanidad...

La clase médica, antes de partir para Córdoba, le ha agasajado con un banquete. En los últimos días guardaban la llegada de don Carlos Ferrand todo el personal del instituto provincial de Higiene y el frente del inspector provincial interino don Manuel Villegas Montevieja...

Damos nuestra bienvenida al señor Ferrand y López, y le felicitamos por sus éxitos al frente de la Inspección provincial de Málaga, en períodos tan difíciles como en los que se le encomendó la dirección de aquellas dependencias, ingrándole llevar la tranquilidad al vecindario y hacer desaparecer todos los temores de un posible desastre...

Después de haber pasado unos días en esta capital, ha regresado a Baza el distinguido comerciante de aquella población, nuestro buen amigo don Francisco Valenzuela Jiménez, acompañado de su hermano político don Fernando Santosa. Deseamosles feliz viaje y que su estancia en ésta les haya sido grata...

«CONSULTA»—El doctor Gómez Aguado ha regresado a Córdoba y se ha ocupado nuevamente de su consulta especial de enfermedades de los niños (diaria, de once mañana a dos tarde).

Tintorería Andaluza

Fuente de San Agustín número 6.—Córdoba. Grandes talleres de Tintorería instalados con arreglo a los últimos adelantos y exigencias técnicas. Colores de moda sólidos y permanentes. Negros especiales para lutes, los que podemos entregar a las 24 horas. Lavados al seco sistema «Vegeterhof-Prentitud». Precios muy económicos.

CONSEJO

Compre usted los salados en casa SARENA, pida usted un ticket por su compra, y una vez rematada tan solo 60 PESETAS, lo regalarán un hermoso botijo forma gallo. Zapatería Sopena, Conde Galdames, 26

Bacalao Yslandia

blanco grande a ptas. 1,25 kilo. Almacenes de Manuel C. Sopena

CAFE «LA PERLA»

Establecimiento de primer orden, el más acreditado, cómodo y céntrico de la población, frecuentado por las personas de buen gusto. Cerveza helada al grifo y en botellas, de distintos marcos; vinos y licorosos del país y extranjero.—Chocolate con pastas a 0,50. Salón de billar en el principal. Servicio permanente.—Sucesor: Café Sopena

En EL METRO se venden los artículos de verano a precios de ocasión. Visite usted la casa y se convencerá.

El valiente Macareno

Recordarán nuestros lectores que no hace mucho tiempo, una mañana un individuo apodado «El Macareno» desarmó a un guardia municipal apellidado Carrasco...

«El Macareno» no fué detenido y el guardia municipal perdió el destino. Anoche dicho individuo, viéndose en posesión de unos cuartos, cogió una cegorza de las que merecen considerarse en la historia de Córdoba, y el hombre, ya harto de vino, se sintió flemososo...

Primariamente, en uno de los establecimientos que frecuentó, intentó marcharse sin pagar, pero al fin y al cabo «apaguchó» las pesetas que debía...

Salió a la calle y como comenzó a escandalizar fué detenido por los guardias municipales números 10 y 64 Francisco Cuño y Rafael Vaquerizo, respectivamente...

Cuando lo llevaban ya para el Gobierno y al llegar a la esquina de la calle Corretteras, «El Macareno», que ostenta el nombre de Manuel Rojano Soriano, aprovechó que a los guardias fácilmente los dominaba y emprendió vertiginosa carrera...

Los citados municipales le persiguieron muy de cerca y «El Macareno», a pesar de la «caja», corrió más que un gamo. Pero él no contaba con el huésped...

Cuando más entusiasmado iba en su carrera pedestre fué detenido por el guardia municipal número 71 Juan Urbano, y entre los tres guardias le rodearon a la obediencia, interviniéndole una navaja de grandes dimensiones que llevaba abierta en la manga de la camisa...

«El Macareno» ingresó en la Comisaría de Vigilancia, donde durmió la borrachera que llevaba.

LOCALES

Ha marchado a Marmolejo el acreditado industrial de Rute don Rafael Reyes, acompañado de sus hermanos políticos. El soldado de la cuarta compañía de las tropas de Intendencia de Ceuta, Alfredo Montero García, solista madrina de guerra...

Nuestro querido amigo don Miguel Pérez ha marchado a La Coruña y Lejía. Se halla bastante mejorada de la dolencia que sufrió hace algunos días, la distinguida señorita Ana Lara Parras, prima de nuestro querido compañero de redacción don Angel Aquino Ferras...

Se encuentra en Córdoba nuestro estimado amigo don Julián González. Anoche, en el tren expreso de Málaga, regresó a Córdoba el diputado a Cortes por esta circunscripción don Manuel Enriquez Barrios, acompañado de su bella hija María Enriquez Romá y demás familia...

La distinguida señora viuda de Rojano se encuentra mejor de la dolencia que le aqueja. Ha regresado a Córdoba nuestro querido amigo don Angel Rojano Fernández, jefe de la sección de Contabilidades de esta Delegación de Hacienda, que se hallaba en Málaga pasando una temporada...

Anoche, en el tren expreso de Sevilla, regresó a esta capital la distinguida señora doña Hortensia Cantre, digna esposa de nuestro querido amigo el jefe de los servicios de Intendencia, teniente coronel don José López Prats, acompañada de su hija doña Carmen López y su esposo don Rafael Molina...

En el tren expreso marchó anoche a Madrid el teniente coronel jefe del Colegio Preparatorio militar, don Leopoldo García Bolós. En el tren expreso de Málaga llegó a Córdoba, continuando su viaje a Madrid, el ingeniero jefe del negociado de Montes del ministerio de Fomento, don Juan Vallejo; en la estación Central de los ferrocarriles fué saludado por nuestro querido amigo don Rafael Vidaurrea Garriga...

Después de haber pasado unos días en esta capital, ha regresado a Baza el distinguido comerciante de aquella población, nuestro buen amigo don Francisco Valenzuela Jiménez, acompañado de su hermano político don Fernando Santosa. Deseamosles feliz viaje y que su estancia en ésta les haya sido grata...

«CONSULTA»—El doctor Gómez Aguado ha regresado a Córdoba y se ha ocupado nuevamente de su consulta especial de enfermedades de los niños (diaria, de once mañana a dos tarde).

Los trabajos de la policía

En virtud de las órdenes dadas por el jefe de vigilancia interior, Inspector don Carlos Santos Madrono, anoche la policía recorrió las rondas y sitios estratégicos de la población, para capturar a los malhechores que escapan en los sitios ocultos para evitar su detención...

La batida duró hasta las primeras horas de la mañana. Al mismo tiempo, otros agentes de vigilancia se situaron en varias calles, efectuando numerosos caches. Se recogieron muchas armas blancas. El señor Santos Madrono recorrió también las calles ocultas de la población, al objeto de evitar el que se cometieran robos u otros hechos delictivos...

EL METRO no hace descuentos ninguno, pero vea usted sus precios y los encontrará más baratos que los demás.

Para el gobernador civil

Un caso de conciencia

Anoche, a las doce y media, vimos sentada en la gradilla de una puerta de la calle Joaquín Costa, cerca de la Casa de Siquero, a una pobre mujer que representaba tener unos cincuenta años...

Está honestamente vestida y en su semblante se nota muy claramente que desde hace algún tiempo carece de medios para atender a su subsistencia...

Según nos informaron, dicha señora también había pasado la noche anterior en aquel lugar, y a juzgar por el estado en que se halla, de continuar como hasta aquí puede ocurrirle en la vía pública un grave percance...

Se halla muy deprimida, completamente encogida, y las palabras que pronuncia de una manera muy temerosa, lo que da la sensación de la escasez de alimentos...

Dos guardias de Seguridad, a requerimiento del médico de guardia de la casa de socorro, quien pudo apreciar el estado de la infeliz mujer, que dijo llamarse María Macario, la trasladaron a la oficina de la jefatura de la guardia municipal, para que no pasara la noche a la intemperie...

Sería conveniente que el gobernador civil, ya que la familia que esta mujer tiene no se ocupa de ella, diera las órdenes oportunas para que se le trasladara a una casa de beneficencia...

En tal caso de desahucio en que se halla esta pobre mujer, que de continuar en dicha forma aparecerá el mejor día muerta en la calle...

Esperamos que el digno gobernador civil, señor Villalba Marín, siempre dispuesto a atender el ruego que se le formule en bien de los desvalidos y de aquellos que carecen del calor de los suyos, dará las órdenes para que este mujer sea recogida de la vía pública, realizando con ello una verdadera obra de caridad.

Sucesos y denuncias

Niña herida En la calle Arenillas se ha habido jugando varias niñas, y una de ellas llamada Aurora Serrano Mesa, de cinco años de edad, tuvo la desgracia de caer al suelo, resultando lesionada, por haberse clavado un cristal...

Conducida a la casa de socorro, el médico de guardia le aplicó una herida en la región mentosina y otra en el lóbulo inferior, que fueron calificadas de pronóstico leve...

La expresada niña, después de curada, pasó a su domicilio, casa número 21 de la calle Arenillas. Una caída Cuando transitaba anoche a las ocho por la calle Cruz Verde el jovencito de 14 años de edad Manuel García Pérez, tuvo la mala fortuna de caer al suelo, resultando herido...

Fuó recogido por varios personas, que lo trasladaron a la casa de socorro, donde le aplicaron una extensa herida en la región occipital, de pronóstico leve, salvo complicaciones...

Una vez curado pasó a la casa número 7 de la calle Barrienneu, en la que residen sus padres. Estado de Obdulio Marcos

Se acordó la gratuidad. Anoche estuvimos en el hospital de Aguados, informándonos acerca del estado en que se encuentra el infanzón obrero Obdulio Marcos y Marcos, víctima del desgraciado accidente del día 1.º de mayo...

Además de la fractura de la pierna, el infanzón de Obdulio tiene una extensa herida en la cabeza que así se la divide en dos partes, y otra también en una de las caderas...

Tal era la desesperación en que se halla Obdulio, que ha habido necesidad de ponerle unas barbas a ambos lados de la cama. También ha sido necesario sujetarle los brazos con varios vendajes, así como las piernas, pues brega de tal manera que hay momentos en que parece que se va a arrojar de la cama...

No ha recuperado aún el conocimiento, habiendo solo durante largo rato cosas completamente inverosímiles. Constantemente se le aplican inyecciones para calmarle la excitación nerviosa que le domina, no lográndose que en un solo momento se halle tranquilo...

Por tal causa no se retiran de la cama varios enfermeros en evitación de que Obdulio se arroje de la misma. Hoy se le practicará a este desgraciado obrero una nueva cura.

Grandes manufacturas de esparto

CAPACHOS

Para la extracción de aceites de oliva. Cordobería de todas clases, para usos agrícolas e industriales.—Exportes crudos, cocidos y picados

Ricardo Sola Rus, sucesor de Hijos de Pedro Sola. LIBERA (BAEN) Precios y detalles en el folio 36

Academia Politécnica. Carreras militares.—Peritos Agrícolas, etc. En las distintas Academias militares 20 ALUMNOS INGRESADOS en cuatro años de existencia. Apertura de curso: 1.º de Septiembre. Informes y reglamentos al Director don Manuel Segredo Marchena, Capitán Ayudante del Regimiento de la Reina.—Córdoba.

Tejada y García. Coloniales por mayor.—Almacenes y escritorio: Avenida de Cervantes 2, Córdoba

Ebanistería La Cordobesa S. A. Muebles de todas clases. Tapicería en general. Oficinas, fábrica y almacén: Frente Estación Cercadilla. Teléfono número 252. Exposición: Duque de Hornachuelos, 6 (Frente al kiosco de las flores). Teléfono número 16

Colégio de San Francisco de Sales (PP. Salesianos). El día 3 de Septiembre se reanuda las clases graduadas de 1.ª enseñanza. A primeros de Octubre empiezan las clases de 1.ª, 2.ª y 3.ª años de Bachillerato. Se admiten alumnos internos, externos y medio pensionistas. Se dispone de personal de confianza para acompañar a los niños.

«El Fenix Agrícola». En el depósito de ganado de esta Compañía, establecido en Villafraanca, se venderá el próximo domingo día 9, un lote de 14 caballos, 6 mulas, mulares y asnales, que se adjudicará al mejor postor en subasta. Lo que se hace público para conocimiento de los labradores y demás señores que deseen concurrir.

¿Quién quiere ganar 600 pesetas? con poco trabajo puede conseguirlo, todo el que conociendo la existencia de un prófugo arriba al APARTADO DE CORREOS 813 DE MADRID, remitiendo el nombre y apellidos, con el pueblo donde sorteo el micio donde habita el prófugo, así como en el año en que lo fué y de la gratificación se entrega inmediatamente. La gratificación se entrega a inmediatamente de que el individuo sea útil y además de recibir la mencionada gratificación, contribuirá a hacer cumplir la ley a quien en perjuicio de otro rehuyó servir a la Patria, siendo este acto digno de todo buen ciudadano. Escribid: Apartado 813.—Madrid. NOTA.—No será divulgado por ningún concepto el nombre de la persona que haga estas confidencias.

Información telefónica

La crisis solucionada.—Los nuevos ministros jurarán hoy a las once

Solución de la crisis.—Macienda, Suárez Inclán; Fomento, Portela; Trabajo, Armidián.—Los nuevos ministros jurarán hoy a las once.—La actitud de Villanueva se comenta.—Gestación de la crisis; Weyler se extraña de que no se haya ido Alba.—Comentarios para todos los gustos.—Parto oficial de Marruecos.—Sin novedad en provincias.—Toros en Madrid, Barco de Avila y Sanlúcar.—En la plaza de Bayona salta un estoque y mata a un espectador.—Más detalles del atraco al Banco de España en Gijón.—El conflicto italo-griego; Italia continúa la ofensiva.—El catalismo de Tokio; nuevas noticias.

De la "Agencia Fábue" De Madrid

Madrid 4 de la 11 a las 2:50 m.

La solución de la crisis

Después de cerrada nuestra edición de anoche, recibimos el siguiente telegrama que nos envía nuestra agencia:

Madrid 3, 1930.—El marqués de Alhucemas dijo a los periodistas a última hora de la tarde, que la crisis había sido resuelta en la siguiente forma:

Suárez Inclán, Hacienda; Portela, Fomento; Armidián, Trabajo. El resto del Gobierno, igual. Mellas jurarán los nuevos ministros.

Más detalles del desarrollo y solución de la crisis

A las cuatro de la tarde salió el ministro de la Gobernación, participando a los periodistas que nada nuevo sabía relacionado con la solución de la crisis.

Agregó que a las ocho y media iba el marqués de Alhucemas a palacio para dar cuenta al Rey del resultado de sus gestiones.

La conferencia celebrada entre Alhucemas y Suárez Inclán irá por teléfono, pues este último se encuentra en Asturias.

En casa de Villanueva.—Antecedentes de la crisis

Los periodistas visitaron al señor Villanueva en su domicilio, interrogándole acerca de su actitud y de las manifestaciones que se le atribuyen respecto a alguno de sus antiguos compañeros.

El señor Villanueva manifestó que no era cierto eso que se decía de sus violencias y su profundo disgusto exteriorizado en conceptos desfavorables para el señor Chaparrista.

Le ocurrió lo siguiente—continuó Villanueva—que estaba una conversación bastante amistosa por cierto con el presidente y con varios amigos acerca de la gestación y desarrollo de la crisis.

Agregó que la crisis no era precisamente nada nueva, su origen arranca del Consejo de ministros celebrado en el mes de Agosto en el ministerio de Estado, cuando se acordó encargar al Estado Mayor Central el señalamiento de una línea en Marruecos, más allá de la actual, que permitiera la reducción del contingente militar y de los gastos de África, sin perjuicio de que estuvieran bien defendidas nuestras posiciones.

El criterio que se sustentaba y que yo sostenía a todo trance y he seguido sosteniendo, era de que se redujeran en Marruecos los gastos de sangre y dinero.

Como esto luego no se consideraba así, hubimos de sostener el anterior criterio algunos consejeros en nuestra de la mayoría, que se mostró partidaria de operaciones militares y avanzadas, que no permitieran de ningún modo realizar economías ni reparar tropas.

Lo sucedido, finalmente lo saben ustedes, terminó diciéndome el señor Villanueva. Las gestiones del presidente

Entre las conferencias sostenidas por el marqués de Alhucemas para solucionar la crisis, se destaca la sostenida con el presidente del Congreso.

El señor García Prieto le participó la noticia de la crisis y cambió impresiones con el jefe del reformismo acerca de la solución más viable.

Dijo don Melquíades que el señor Alba debía de haber evitado que las divergencias llegaran a los extremos que ahora se lamentan.

El marqués de Alhucemas le insistió en desoír lo que designara alguno de sus amigos políticos para ocupar una cartera, cuya propuesta estudió el señor Alvarez Cartaya, diciendo que él tenía mucho gusto en dar un amigo, pero que no ahora, dada la etiología de la crisis, sino más adelante, y cuando esta situación se hubiese arreglado él no tendría inconveniente en que uno de sus amigos ocupara una cartera.

Comentario

Como es de suponer, las incidencias de la crisis han sido el tema de conversación en los círculos políticos desde el sábado.

Se comentaba especialmente la circunstancia de que estando preparados en Palacio los atributos para la jura, hubiese habido la decisión de suspender el acto por el cambio de parecer del señor Chaparrista.

Uno de los comentaristas dijo:—Es, señores que aquí no hay más atributos que los de Chaparrista.

Se hacen todas clases de cálculos sobre la provisión de la cartera de Hacienda, recordando la mayor desorientación. Más tarde se supo que esta había sido aceptada por el señor Suárez Inclán, y los comentaristas se decidieron a desmentar la historia política del candidato a la cartera de Hacienda, como ya lo hicieron con los demás propuestos.

Almodóvar y Alhucemas

A las seis de la tarde llegó al domicilio del marqués de Alhucemas el duque de Almodóvar del Valle, conferenciando ambos detenidamente.

A la salida el duque de Almodóvar confirmó la solución de la crisis.

Los nuevos ministros

El marqués de Alhucemas anunció ayer con el subsecretario de la presidencia señor Barroso y subdirector de orden público.

Se insinúa en que el presidente habría de encontrar dificultades considerables para la provisión de la cartera de Hacienda.

El señor Barroso salió a las cuatro y media del domicilio del presidente, y al ver a tantos periodistas como aguardaban su salida, les dijo: Señores, pueden ustedes retirarse si gustan, porque el presidente se ha echado una rata para descansar.

A preguntas de los periodistas contestó el subsecretario que no había nada nuevo que él supiera.

A las seis y treinta recibió el marqués de Alhucemas a los periodistas, confirmando que los nuevos ministros serían el señor Suárez Inclán, de Hacienda; el señor Portela Valladares, de Fomento, y el señor Armidián, de Trabajo.

En los restantes ministerios no había variación.

Agregó el presidente que estaba muy agradecido al desinterés del señor Rosado Gil, que le había concedido facilidades para la designación de cargos en la forma convencional.

Terminó diciéndome el presidente que la jura tendría lugar hoy a las once de la mañana.

Comentarios para todos los gustos

Desde que se supo la noticia de que se había suspendido la jura de los ministros que estaba preparada ayer, la animación y la expectación aumentó en los círculos políticos y en los centros de reunión, como ya hemos dicho anteriormente.

Se comentaba la actitud de Villanueva, siendo por unos elogiada y censurada por otros.

Se habló de un manifiesto del señor Villanueva que se dirigirá a la opinión pública, dando a conocer en sus detalles la gestación de la crisis y justificando su actitud.

Se decía que acusaba al señor Alba de timoroso y que también se hablaba en dicho documento de la actuación de los militares, haciendo presente Villanueva que él había mantenido íntegro su plan de economías y que no se había dejado convencer, porque él no sabía obrar en sentido contrario a sus buenas convicciones.

A tal extremo llegaron los comentarios, que el órgano del partido conservador «La Esfera» se creyó en el caso de salir al paso aclarando su punto de vista en la cuestión, publicando una nota en la que aseguraba que el señor Villanueva, que había defendido con tanto tesón el plan de economías, tenía preparado un empujón a fin de dar, como el mismo había anunciado, toda clase de facilidades para el avance militar en Marruecos.

Muchos comentaristas defendían calurosamente la actitud del señor Villanueva, diciendo que sale de un modo atrevido del Gobierno, habiendo subido su papel algunos centros con este gesto.

En cuanto a la actitud del jefe de los reformistas se comentaba que era prudente y habilísima, estudiando la subida al Gobierno de los suyos en estos difíciles momentos.

Se decía que la contestación dada por don Melquíades al marqués de Alhucemas era que no podía gobernar ahora, porque siendo preciso efectuar las indicadas operaciones en Marruecos, y partidarios ellos a la vez del régimen de economías, la situación sería difícil, siendo preferible designar ministros a personas que no espusieran dificultades de ninguna índole a los deseos del presidente y de la mayoría del Gobierno, con quien, al fin y al cabo, estaba identificado.

Misa de campaña

En el cuartel de la Montaña, donde se alista el tercer regimiento de Zapadores, se ha celebrado una misa de campaña por el alma del suboficial muerto en Málaga víctima de los recientes sucesos.

Tranquilidad en provincias

A última hora nos recibimos, como de costumbre, el ministro de la Gobernación, diciéndonos que reinaba tranquilidad en toda la península.

No tiene noticias de interés que comunicar a la prensa.

La causa contra un juez por cohecho

El juez que entiende en la causa instruida por el supuesto delito de cohecho del que se acusa al juez interino del juzgado municipal de Chamberí, ha acordado revisar el acta y decretar el cese y procesamiento y prisión de dicho juez.

Nuevo subsecretario

Se asegura que será designado nuevo subsecretario del ministerio del Trabajo don Alfonso Molina Padilla, amigo íntimo del señor Armidián.

Parto oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

«Sin novedad en los territorios del protectorado.»

Piso primero del MATR. artículos de ganga y retazos baratos, es todo igual. Prácticamente una vez siquiera y repitido.

Acercas de unos documentos

El periódico «Informaciones» publica un artículo diciendo que como ha sido discutido si se enviaron o no a la comisión de responsabilidades determinados documentos relacionados con la operación de Tizzi-Asa, y que se cruzaron entre el comandante general de Meilla y el ministro de la Guerra, publica copia de algunos de estos documentos, que dicen así:

«9 de Junio.—Como continuación de mi anterior telegrama voy a poner en conocimiento de V. E. detalles del combate del 5 del actual.

Ponga en su conocimiento que la víspera de la operación dirigí telegrama al Alto Comisario significándole que debía ordenar a los jefes de las columnas que al durante el avance fueran hostilizados sin abstenerían de hacerlo, realizando sin embargo todas las operaciones que constituyen el objetivo militar.

Si fueran hostilizados por los rebeldes rechazarían el ataque con todas sus consecuencias.

La aviación podrá en este caso hacer fuego contra los rebeldes, pero sin ser objeto de ningún modo de las bases de combate.

Hago esta observación por si acaso llega a dar resultado los gestiones políticas que se están realizando para conseguir la pacificación del territorio.»

De Marruecos

Rumores alarmantes

Tetuán 3.—Anoche se había palpado por la población el rumor de que los moros se proponían efectuar un ataque a los hospitales militares.

Las autoridades de la plaza adoptaron las medidas de precaución.

Por fortuna hasta el momento no han realizado los rebeldes ninguna agresión.

Marzo en Tifarautin

Meilla 3.—El comandante general de esta zona, general Murzo, ha visitado hoy la posición de Tifarautin.

De provincias

¿Y no se ha marchado Alba?

Barcelona 3.—El general Weyler, antes de marcharse a B. Irazes, refiriéndose a la crisis ha manifestado su extrañeza de que el señor Alba siga aferrado a su cartera a pesar de lo ocurrido.

Oviedo

Más del atraco al Banco

Gijón 3.—A pesar de lo ruidoso del atraco a la sucursal del Banco de España de esta y de los señas que se tienen de los atracadores, éstos no han aparecido por ninguna parte.

El director de dicha sucursal del Banco, señor Azcarate, se ha agravado en sus heridas, hasta el extremo de que ha sido preciso administrarle los Santos Sacramentos.

El señor Azcarate dijo a su mujer lamentándose: «¡Vaya unos valientes, qué modo de matar a un hombre que no ha hecho daño a nadie!»

Se sabe que el automóvil en que huyeron los atracadores estuvo veinte minutos parado en la calle de Pi y Margall, donde hay establecido un bar.

Allí los ladrones tomaron un refresco y después cometieron el atraco en la forma conocida.

El saco donde se llevaron los billetes era de los de azúcar y lo compraron los atracadores el industrial don Víctor Fernández, que tiene su establecimiento en la calle de Oviedo.

Los detenidos

Gijón 3.—El detenido Francisco Lerma, astro de oficio, ha prestado declaración, no comprobándose que haya tenido parte en el atraco.

Tempoco lo tuvo, según ha podido comprobarse, el detenido José Paeyo.

La policía y el chief recorren los sitios más concurridos de gente maleante, para ver si descubren a los autores del atraco.

Detención de un ladrón

Gijón 3.—La guardia civil ha detenido a C. los Cluantes, que se ha confesado participante en el atraco cometido contra don Javier García, a quien le fueron robadas 10.000 pesetas.

SANTANDER

Los mauristas

Santander 3.—Ha visitado a don Antonio Maura la juventud obrera maurista. El señor Maura ha manifestado que no gobernaría de ningún modo, a no ser con elementos propios, con los suyos, pero de ningún modo presidiría un Gobierno heterodoxo.

VITORIA

Los jaimistas

Vitoria 3.—Al regresar de un mitin celebrado en Haro, los jaimistas vitorearon a Jaime III.

Elementos socialistas sostuvieron con tal motivo una colisión con los tradicionalistas, teniendo que intervenir la fuerza pública.

Se les intervinieron a los elaboradores banderas y armas.

Toros y novillos

En Barco de Avila

En Mérida

Mérida 3.—Se lidiaron ocho toros de la ganadería de Antonio Flores, para Nacional II, Villalta, Redelito y Agaballo.

PRIMERO.—Nacional II, valiente veroniquendo, es evacionado. Aprovecha cuanto puede las nobles condiciones del toro, que ha dado una superior lidia, y hace una faena adornada con pasos ayudados, de pecho y muletas, terminada con una estocada a la caída. (Palmas.)

SEGUNDO.—Villalta veroniqua con mucha quietud.

Hace una excelente faena con la muleta, muy reposado y valiente.

Termina con una estocada en lo alto. (Ovación y oreja.)

TERCERO.—Rodajito instrumenta ocho verónicas, parando y mandando.

Hace una faena apretada, para dos media estocadas. (Aplausos.)

CUARTO.—Agaballo brinda al corde de Barany, y da unos pasos escalofrantes. Sobresalen en la brillante faena tres naturales con la mano izquierda.

Entra a matar, y deja un estoqueazo hasta el pecho. Termina descabellando. (Gran ovación, oreja y vuelta al ruedo. El brindado le regala una pitillera de oro.)

QUINTO.—Un exótico se arroja al ruedo y resulta cogido sin consecuencias.

Nacional II encuentra el toro bravo y suave como una seda.

Se adorna con la muleta, estando cerca y valiente. Da un pinchazo y repite con una estocada en buen sitio. (Palmas y la oreja.)

SEXTO.—Villalta lancea regularmente. Con la muleta está desahogado y algo descompuesto. Sale fuertemente perañado y solo torca con el pico de la muleta. Entra a matar dos veces para otros tantos pinchazos, sin hacer por el toro.

Vuelve a la carga, dando media estocada desprendida, y descabella al segundo intento.

SEPTIMO.—Rodajito lancea bien. Con los banderiles se hace aplaudir, prendiendo tres pares arriba, llegando bien.

Hace una buena faena de muleta, para media estocada y un descabello. (Palmas.)

OCTAVO.—Agaballo está muy valiente con el capote.

Con la muleta queda bien, terminando con el toro y la corrida de una estocada en su sitio y un descabello a pulso.

En Sanlúcar

Sanlúcar 3.—Se ha celebrado una novillada con reses de Miura por las cuadrillas de Corres Montes, Zurito y Agüero.

Corres Montes ignorante con la muleta y pesadísimo matando.

Zurito hizo una superior faena de muleta en su primero, entrando recto a matar y dió una magnífica estocada de efecto fulminante, recibiendo un patotazo en el pecho.

Escuchó una ovación y se le concedió la oreja.

En el quinto toro veroniquéo atándose bien y después de mandar refinar la gente, ejecutó una gran faena de muleta para una estocada en media buena y no certero descabello. (Ovación, oreja y rabo.)

Zurito ha sido contratado nuevamente en vista del éxito obtenido para el próximo domingo día 9.

Agüero estuvo superior en el primero, al que mató de una estocada certera y desprendida, concediéndosele la oreja.

En su segundo toro estuvo muy pesado.

Del extranjero

En la plaza de toros de Bayona salta un estoque matando a un espectador

París 3.—En una corrida de toros celebrada en la plaza de Bayona, ha ocurrido un accidente desagraciado que ha costado la vida a un espectador.

Una de las veces en que entró a matar el diestro Márquez, saltó el estoque al tendido, clavándose en el pecho al espectador don Carlos Aguirre, que se encontraba varaneando en San Sebastián y fué a Bayona expresamente para ver a corrida.

El estoque le atravesó el corazón, quedando muerto en el acto.

El accidente produjo enorme sensación.

El conflicto italo-griego

El Gobierno de Atenas acuerda...

Atenas 3.—Se ha celebrado un Consejo de ministros bajo la presidencia del Rey, acordándose someter el pleito pendiente la Sociedad de las Naciones para que actúe de árbitro.

En caso de que esta última medida de templeza por parte de Grecia, no dé resultado, no tendrá otro remedio que defender su integridad por medio de las armas.

Los italianos siguen la ofensiva

Atenas 3.—Los italianos han tomado militarmente otros dos islas.

Los barcos de guerra italianos continúan bombardeando los puertos y causando considerables daños.

La intervención de Inglaterra

causa mal efecto en Italia

Roma 3.—Las noticias recibidas de Londres causan profunda indignación en los círculos políticos.

Se asegura que Mussolini tiene el propósito de enviar una nota a Inglaterra rogándole que se abstenga de intervenir en la cuestión.

R. I. + P. A.
LA SEÑORA

Doña Francisca Pulido Diaz
Viuda de Alba

Que falleció a las tres de la madrugada del día 28 de Agosto, a los 72 años de edad, habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad

Las misas que se celebran el miércoles 5 del actual a las siete y media de la mañana en la iglesia parroquial de Santa Marina, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la finada.

Su director espiritual don Amador Moreno, sus desconsolados hijos don Bernardo Alba Pulido, industrial, y don Juan Alba Pulido; hijas políticas doña Carmen Yusta y doña Concepción Colmenera; hermanas doña Inés, doña Purificación y doña Juana; hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes aplican a sus amigos se sirvan recomendarla a Dios.

R. I. + P. A.
LA SEÑORA

Doña Vicenta Salas López
FALLECIÓ EL DÍA 25 DE AGOSTO DE 1925

Sus desconsolados hijos don Francisco, don José, doña Rafaela, don Antonio y doña María, hijos políticos, hermanos políticos y demás familia ruegan a sus amigos la tengan presente en sus oraciones.

La Misa de Requiem que se celebre el día 5 de Septiembre en la iglesia parroquial de San Nicolás a las ocho, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Los manifestantes se dirigieron a la embajada inglesa, donde hicieron demostraciones de gratitud por la intervención que se aguarda de la Gran Bretaña.

La catástrofe del Japón

Nueva York 3.—Noticias de Tokio dan cuenta de que las cañerías de gas de la ciudad han hecho explosión, causando más víctimas y nuevos incendios.

Un tren de viajeros se precipitó íntegro al fondo de un río, por sorpresivo el terremoto cuando pasaba a aquella zona, que se derrumbó.

No se recuerda ninguna catástrofe tan espantosa como esta.

Se ha promulgado la ley marcial en todo el territorio.

Se organizan trabajos de salvamento, agudándose auxilios de las naciones extranjeras.

Francisco R. Caparrós
IMPORTADOR DE CAPES
CORDOBA

Dolores de cabeza, muelas y oídos se curan todo lo pronto que esto es posible con el

Sello "Zea"

ARRENDAMIENTO

Desde el día se hace de un magnífico local propio para oficinas o almacén en la casa número 15 de la calle Pedro López. Darán razón en la misma.

Doctores Valenzuela
Medicina general de una a tres; Piel y Sifilis de tres a siete
Plaza Benavente, número 21

GRAN OCASION

¿Queréis comprar maderas baratas?

Visitad el almacén de Baldomero Miña, instalado en la calle Doce de Octubre

Tablón Pino Rojo	23 centímetros ancho	X 7 1/2 grueso	17 pies.	5 varas
Id. Segura	23 id.	X 7 1/2 id.	12 "	5 varas
Id. id.	14 id.	X 9 id.	7 "	5 varas

Pino Rojo en Batana, diferentes espesores, 12 pies, cada tablón de 5 varas 23 centímetros ancho por 7 1/2 grueso.

A precios económicos encontrará toda clase de maderas para carpintería y ebanistería.

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS COMPRIMIDOS
Depósito de materiales de construcción y fábrica de yesos

NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN
(Estación de Campo Real)
Manuel García Bartolomé—Ocupación: Plaza de Colón, 15.—Córdoba.

Señoras: El flujo y enfermedad des de la matriz

Se curan con las irrigaciones del **DR. VALLEY**

Usadlas por higiene y para evitar contagios.

JOSE GONZALEZ
Sucesor de González Hermanos
GRAN CAPITAN, 19

Precios que rigen en la Sucursal de Córdoba:

CEMENTO IBERIA	Ptas.	155	tonelada
" LEON	"	165	"
" LANDFORT	"	168	"
" PULPO	"	150	"
" RAPIDO	"	145	"
" PORTLAND PRIMERA	"	135	"

Precios especiales para pedidos de importancia

PLAZA DE TOROS. IDEAL CINEMA

Gran función para hoy martes 4 de Septiembre de 1925

La noche.—Proyección del episodio 35, titulado La libertad, y exhibición La Huerfana.—Última proyección del episodio 8 en tres partes de la monumental proyección titulada Los cuentos de las mil y una noches, fin de la misma.—Proyección de la preciosa comedia en dos partes, Tomesin entre bastidores, una de las mejores películas del populísimo artista Larry Semón (Tomás).—Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones.